



Síntesis Informativa 26/julio/2024

SECRETARIO

(B-291) México se posiciona como país altamente productor y exportador de berries

Guadalajara, Jal. Se cumplen 24 horas de bloqueo en Arco Norte, realizado por ejidatarios de Hidalgo, Tlaxcala y Estado de México. Los manifestantes bloquean por segunda vez la autopista después de que hace un mes exigieron al gobierno el pago de sus parcelas cuando se construyó la vialidad, pago que no fue entregado por la expropiación. Excélsior, P2

https://testigos.intellicast.net/2024/07Julio24/Imagenes_26072024/26072024001328nc.pdf

<https://acustiknoticias.com/2024/07/mexico-se-posiciona-como-pais-altamente-productor-y-exportador-de-berries/>

<https://www.notimx.mx/2024/07/mexico-se-posiciona-como-pais-altamente.html>

<https://hojaderutadigital.mx/mexico-se-posiciona-como-pais-altamente-productor-y-exportador-de-berries/#:~:text=La%20zarzamora%2C%20fresa%2C%20frambuesa%20y,el%20secretario%20V%C3%ADctor%20Villalobos%20Ar%C3%A1mbula.>

<https://www.hoytamaulipas.net/notas/567283/Mexico-se-posiciona-como-pais-altamente-productor-y-exportador-de-berries.html>

<https://www.tallapolitica.com.mx/mexico-se-posiciona-como-pais-altamente-productor-y-exportador-de-berries/>

<https://canal13mexico.com/noticias-2/regionales/mexico-se-posiciona-como-pais-altamente-productor-y-exportador-de-berries/>

<https://coneme.com.mx/2024/07/mexico-se-posiciona-como-pais-altamente-productor-y-exportador-de-berries/>

<https://www.tabascohoy.com/mexico-se-posiciona-como-pais-altamente-productor-y-exportador-de-berries/>

<https://punto.mx/2024/07/25/mexico-es-lider-en-exportador-de-fresas-zarzamoras-arandanos-y-frambuesa/>

<https://imagenagropecuaria.com/2024/berries-oportunidad-para-mexico-sader/>

https://notipress.mx/tiempo-libre/mujeres-representan-el-40-fuerza-productiva-de-berries-en-mexico-23247#google_vignette

https://testigos.intellicast.net/2024/07Julio24/Imagenes_25072024/25072024003254nc.mp4

<https://argonmexico.com/2024/07/25/mexico-se-posiciona-como-pais-altamente-productor-y-exportador-de-berries/>

<https://campoyturismo.com.mx/mexico-se-posiciona-como-pais-altamente-productor-y-exportador-de-berries/>

<https://www.mipuntodevista.com.mx/mujeres-representan-el-40-de-la-fuerza-productiva-de-berries-en-mexico/>

<https://voragine.com.mx/2024/07/25/mexico-se-posiciona-como-altamente-productor-y-exportador-de-berries/>

<https://www.angulo7.com.mx/2024/nacional/mexico-primer-lugar-exportacion-de-fresa-y-zarzamora/574322/>

<https://notipress.mx/tiempo-libre/mujeres-representan-el-40-fuerza-productiva-de-berries-en-mexico-23247>

<https://ntcd.mx/noticias-secretario-agricultura-inaugura-congreso-aneberries-importancia-berries-mexico>

<https://la-guardia.com.mx/?p=18926>

<https://www.contramuro.com/produccion-berries-mexico/>





<https://baldelsol.com/negocios/mexico-se-posiciona-como-pais-altamente-productor-y-exportador-de-berries/>
https://www.madero63.com/mexico-se-posiciona-como-pais-altamente-productor-y-exportador-de-berries-villalobos-arambula/?utm_source=facebook&utm_medium=social&utm_campaign=ReviveOldPost&fbclid=IwY2xjaWEP6pdleHRuA2FibQlxMQABHQzILjDzQct8E_Sb2B_RRaI5KWT5ajOC28vEUleEL8MdXlxqBDhrHpXNhQaem_cifaiz-sHJK7j9nffaVuug
<https://diariocambio22.mx/mexico-se-posiciona-como-pais-altamente-productor-y-exportador-de-berries/>
<https://twitter.com/jaimetetzpasaya/status/1816650182315897306>
https://twitter.com/Agricultura_mex/status/1816599945178382637
<https://www.facebook.com/photo/?fbid=1061841432026786&set=a.556144725929795>
<https://www.youtube.com/watch?v=Q1XNo3nQaTI>

El reparto del gabinetazo

De los que iniciaron el gabinete sólo culminarán el sexenio la titular de Gobernación, María Luisa Alcalde, quien también ocupó la del Trabajo; el **de Agricultura, Víctor Manuel Villalobos**; el de Salud, Jorge Varela; de Turismo, Miguel Torruco; de Cultura, Alejandra Fraustro, además de Albores y Meyer. **La Tribuna Edomex, P13**
https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/imagenes_26072024/26072024000271nc.pdf

SECRETARÍA

Segalmex, la mancha que me llevo: AMLO

El "lamentable fraude" en la empresa pública **Seguridad Alimentaria Mexicana (Segalmex)**, "yo diría que esa es la mancha que me llevo, aun cuando enfrentamos esa corrupción sin tolerancia de ningún tipo", afirmó ayer el presidente Andrés Manuel López Obrador. En respuesta a una pregunta en la conferencia matutina, el mandatario declaró que el gobierno recuperó el dinero desviado y que el secretario de la Función Pública, Roberto Salcedo, informará del caso. Sin embargo, estimó que se trató de un asunto aislado y no de un comportamiento sistemático en su gobierno. **La Jornada, P 36 / Excélsior, P 7 / Ovaciones, P 1 / Reforma, P 2 / La Prensa, P 18 / La Razón de México, P 1 / El Sol de Toluca, P 25 / El Sol de México, P 8 / Contra Réplica, P 1 / Basta. P 2 / Diario de México, P 4 / El Universal, P 4 / El Financiero, P 1**

https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/imagenes_26072024/26072024001202nc.pdf
https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/imagenes_26072024/26072024001276nc.pdf
https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/imagenes_26072024/26072024001237nc.pdf
https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/imagenes_26072024/26072024001184nc.pdf
https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/imagenes_26072024/26072024001077nc.pdf
https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/imagenes_26072024/26072024001020nc.pdf
https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/imagenes_26072024/26072024000835nc.pdf
https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/imagenes_26072024/26072024000554nc.pdf
https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/imagenes_26072024/26072024000383nc.pdf
https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/imagenes_26072024/26072024000292nc.pdf
https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/imagenes_26072024/26072024000081nc.pdf
https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/imagenes_26072024/26072024001440nc.pdf
https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/imagenes_26072024/26072024001621nc.pdf





Cartón / Mini corte de caja / AMLO / Segalmex / inseguridad / gasolinas / sistema de salud / Osvaldo

Ovaciones, P 26

https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/imagenes_26072024/26072024001198nc.pdf

Sigue litigio por el maíz transgénico

En el litigio por la prohibición de importar a México maíz transgénico de Estados Unidos, el gobierno estadounidense ha rechazado la posibilidad de que se realice una investigación conjunta para determinar el daño a la salud que provoca el consumo humano de este producto, informó el presidente Andrés Manuel López Obrador. "Hemos presentado pruebas y vamos a seguir presentándose, lo está haciendo el Consejo Nacional de Humanidades, Ciencia y Tecnología, y las secretaría de Medio Ambiente y de **Secretaría de Agricultura**, y vamos a continuar con lo mismo en el caso del maíz transgénico". **La Jornada**, P12

https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/imagenes_26072024/26072024001437nc.pdf

AGRICULTURA

Lanzan plan para proteger a la flor de cempasúchil

Los participantes presentaron ayer el Proyecto Estratégico para la Conservación del Cempasúchil en plena fiesta de Santiago Apóstol, santo patrono de la población de Zapotitlán, en la alcaldía de Tláhuac, y que marca el inicio de la siembra de esta planta. Tras una ceremonia prehispánica para que los asistentes y productores dieran gracias a los cuatro puntos cardinales y a la Madre Tierra, las autoridades explicaron que el reciente hallazgo de ramos incentivó los esfuerzos para protegerla, aprovechar sus propiedades y demostrar que México es el país de origen de la misma. **El Sol de México**, P27 / **La Prensa**, P 7 / **La Jornada**, P34

https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/imagenes_26072024/26072024000678nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/imagenes_26072024/26072024001065nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/imagenes_26072024/26072024001536nc.pdf

Rechaza tequilera daño financiero por estallido

El fabricante de tequila José Cuervo no prevé un impacto financiero tras un accidente esta semana en su planta en el centro de México que dejó seis muertos y está investigando el hecho luego de haber suspendido operaciones en el complejo, dijo el jueves el presidente de la compañía, Juan Domingo Beckman. **Ovaciones**, P25

https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/imagenes_26072024/26072024001229nc.pdf

Necesita campo tecnología.- Syngenta

Para aumentar la productividad del campo en México se requieren más fertilizantes, aseguró Javier Valdés, director general de Syngenta México y Latinoamérica Norte. Se necesita que las políticas públicas, empresarios y todos los integrantes de la cadena de valor acerquen a los agricultores tecnologías e innovaciones disponibles para atender los efectos del cambio climático, afirmó. Ante un escenario en el que los agricultores mexicanos enfrentaron la sequía más severa en 50 años, en detrimento de su producción, el directivo consideró que este año





se observaron los efectos de la falta de agua tanto en productividad como en rentabilidad y aumento de importaciones. **Reforma, P3**

https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/Imagenes_26072024/26072024001186nc.pdf

Trabajadores en riesgo por calor

Alejo del Ángel Pérez, jornalero en Autlán, Jalisco, describe cómo el calor extremo afecta su salud, causando palpitaciones y debilidad. Este testimonio resalta el impacto global del cambio climático, que ha llevado a temperaturas récord y a un incremento del 66% en trabajadores expuestos a olas de calor en dos décadas, según la OIT. El estrés térmico representa un grave riesgo para la salud y la economía, costando hasta el 1.5% del PIB y 361,000 mdd en pérdidas y tratamientos médicos. **El Economista, P79**

https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/Imagenes_26072024/26072024000921nc.pdf

Plan C: mandato popular

Asimismo, la garantía de que el salario mínimo crezca siempre por encima de la inflación, medida que evitará la inhumana práctica de la "contención salarial", con la que los gobernantes neoliberales mantuvieron a los trabajadores por debajo del umbral de la pobreza extrema-es decir, que sus ingresos ni siquiera alcanzaban para adquirir alimentos suficientes- con tal de favorecer a la clase patronal. En materia ambiental, se prohíben tanto el contaminante método del fracking (fractura hidráulica) para la extracción de hidrocarburos como la siembra de maíz transgénico, un monocultivo que amenaza la biodiversidad de las especies del grano desarrollado por los campesinos indígenas a lo largo de miles de años. **La Jornada, P2**

https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/Imagenes_26072024/26072024001273nc.pdf

Flujo de Grupo Lala repuntó más de 14%

Grupo Lala, empresa especializada en productos lácteos, informó que su flujo operativo (ebitda, por su sigla en inglés) aumentó 14.6% anual en el segundo trimestre de 2024. De acuerdo con su reporte financiero enviado a la Bolsa Mexicana de Valores (BMV), la firma dijo que esto fue por un repunte de 5.9% en sus ventas netas del periodo abril junio. **Milenio Diario, P33**

https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/Imagenes_26072024/26072024000986nc.pdf

Advierten que volaran puente

Campesinos de Hidalgo, Tlaxcala y el Estado de México que mantienen desde el miércoles el bloqueo de la autopista Arco Norte amenazaron con detonar el puente que se ubica a la altura del kilómetro 148 de la citada vialidad si las autoridades no realizar el pago que les adeudan pie el uso de sus tierras. **Excélsior, P 19**

https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/Imagenes_26072024/26072024001416nc.pdf





GANADERÍA / APICULTURA

Transnacionales de carnes y lácteos evaden acciones climáticas, acusan

Grandes empresas influyen en políticas para minimizar impacto en el planeta; la ganadería es la cuarta fuente de contaminantes en México. Los sistemas alimentarios son responsables de alrededor de un tercio de las emisiones de gases de efecto invernadero, de las cuales el 60% provienen de la ganadería que, a su vez, es la fuente más importante de emisiones de metano generadas por el ser humano. **La Razón de México, P 21**

https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/Imagenes_26072024/26072024001111nc.pdf

ABASTO / PRECIOS / ALIMENTACIÓN

Se encarece la canasta básica por inseguridad

La canasta básica, debido al incremento de la Inflación, el cambio climático, la crisis hídrica y el tema de la inseguridad, ha sido de lo más golpeada, y ha afectado el bolsillo de las familias; además, los productores de alimentos están cooptados por la delincuencia, ya que tienen que pagar derecho de piso para poder comercializar, mover sus mercancías, y ello repercute en los costos de los productos de primera necesidad. Así lo manifestó el Presidente de la Canaco Ciudad de México, José de Jesús Rodríguez Cárdenas, tras resaltar que el crimen organizado pide derecho de piso a los polleros, a los aguacateros, tortilleras, limoneros, paperos, a todo el sector agropecuario en general, que produce los alimentos que comemos los mexicanos. **La Prensa, P 5**

https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/Imagenes_26072024/26072024001092nc.pdf

COMERCIO EXTERIOR

Michoacán encabeza exportación agrícola

Entre enero y marzo de este año, el estado de Michoacán se colocó en primer lugar nacional en exportaciones agrícolas, periodo en el que exportó mil 306.4 millones de dólares en productos como el aguacate, zarzamora, fresa y lenteja, así lo señaló el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla. Destacó que de acuerdo a la última medición del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi), en el primer trimestre del año el estado se colocó como líder en el envío de estos productos agrícolas al extranjero, principalmente a Estados Unidos. **La Razón de México, P15 / El Economista, P45**

https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/Imagenes_26072024/26072024001059nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/Imagenes_26072024/26072024000787nc.pdf

Inflación cedió en el 2023 por aranceles bajos a importaciones

La baja de los aranceles a la importación que se implementó en México como parte del Paquete Contra la Inflación y la Carestía (Pacic) contribuyó a reducir la inflación agropecuaria y al productor en el 2023, revela un informe de la Organización Mundial de Comercio (OMC). Las aduanas mexicanas cobraron un arancel ponderado por comercio de 4.1% a los productos importados en 2022 y esa tasa se redujo a 3.9% en 2023, la más baja en la última década. Pero esta reducción tuvo un impacto mucho mayor en la importación de bienes agrícolas, en





donde el arancel promedio ponderado por comercio disminuyó de 15.2% en 2022 a 7.3% en 2023, lo que supone el declive más pronunciado al menos también en los últimos 10 años. **El Economista, P 1**

https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/Imagenes_26072024/26072024000651nc.pdf

DIARIO OFICIAL

ANEXO Técnico de Ejecución Específico para impulsar la sostenibilidad y resiliencia al cambio climático en el sector agrícola 2024, que celebran la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural y el Estado de Morelos.

https://www.dof.gob.mx/nota_detalle.php?codigo=5734583&fecha=26/07/2024#gsc.tab=0

ANEXO Técnico de Ejecución Específico para impulsar la sostenibilidad y resiliencia al cambio climático en el sector agrícola 2024, que celebran la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural y el Estado de Yucatán.

https://www.dof.gob.mx/nota_detalle.php?codigo=5734584&fecha=26/07/2024#gsc.tab=0

COLUMNAS

Desbalance / El campo mexicano se queda sin trabajadores / Redacción

Para el Consejo Nacional Agropecuario no todos los problemas del campo tienen que ver con el cambio climático, sino también con el tipo de cambio, los precios de las materias primas y la mayor demanda de alimentos. Ante el déficit de mano de obra, nos comentan que el consejo que encabeza Luis Fernando Haro Encinas lanzó un programa para que los migrantes centroamericanos vengan a laborar en actividades agrícolas. Mientras tanto, nos hacen notar, los precios de las hortalizas se dispararon 36% durante la primera mitad de este mes y se trata del mayor aumento de los últimos siete años. El Inegi, de Graciela Márquez, reporta que las frutas tampoco se quedaron atrás, con un incremento de 16% y una tendencia ascendente. **El Universal, P 23**

https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/Imagenes_26072024/26072024001340nc.pdf

Nombres, nombres y... nombres / Nutrido combustible para EU en T-MEC desde México, Cofepris en el centro y violación a patentes / Alberto Aguilar

Prevalece el asunto -sin sustento científico- de prohibir el maíz transgénico por Semarnat de María Luisa Albores, con el riesgo para los agricultores estadounidenses y en contenidos audiovisuales se han propuesto cuotas de acceso a los proveedores de EU en materia de producción. **El Sol de México, P21**

https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/Imagenes_26072024/26072024000567nc.pdf

Prisma empresarial / La inflación, en la Imaginación de la minoría/ Gerardo Flores Ledesma

Lo anterior viene a colación porque la inflación de la primera quincena de julio fue atroz y porque deja el mayor sufrimiento en los que menos tienen. Hablar del porcentaje (5.61%) resulta sobrado, cuando es evidente que suben los precios de los combustibles y los alimentos





de manera brutal y dejan en ridículo al programa gubernamental PACIC que, apoyado por los empresarios, es inútil e infame ante el agotamiento social. **Contra Réplica, P12**
https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/imagenes_26072024/26072024000446nc.pdf

Punto de inflexión / Ricardo Monreal Ávila

La renuncia de Joe Biden a la carrera presidencial habla más de su madurez, responsabilidad y generosidad como político y estadista que de un candidato ambicioso, vulgar y de mirada corta. En materia comercial y económica hubo algunas disputas relacionadas con la implementación del T-MEC, además de controversias sobre subsidios y el proteccionismo en sectores clave, como la industria automotriz y la agricultura. La Tribuna **Edomex, P 7**
https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/imagenes_26072024/26072024000251nc.pdf

Rozones / Primer lugar de Michoacán /Redacción

Y fue el Inegi el que dio a conocer indicadores interesantes que ponen en perspectiva lo que ocurre en Michoacán. Y es que resulta que ese estado, entre enero y marzo, se ubicó como el primer lugar nacional en exportaciones agrícolas. En ese periodo vendió, principalmente a Estados Unidos, mil 306.4 millones de dólares en productos como aguacate, zarzamora, fresa y lenteja. Está claro que el estado que gobierna el morenista Alfredo Ramírez Bedolla tiene en la actividad agrícola uno de los pilares más fuertes de su economía, además de ser una de las principales fuentes de empleo para la población. **La Razón de México, P2**
https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/imagenes_26072024/26072024000977nc.pdf

Split Financiero / Quejas en telecomunicaciones / Julio Pilotzi

Voz en off. Becele dueña de José Cuervo, quiere dejar a un lado el penoso episodio del incendio en Tequila, Jalisco, y celebra que sus números de cifras trimestrales neutrales, superaron los pronósticos de analistas, datos que se vieron reflejados en la cotización de su acción en el mercado bursátil. Ahora habla de inversión de millones de dólares, gastos en publicidad, marketing y promoción (AMP) para fortalecer su negocio y que lo sucedido en la tierra de la bebida espirituosa donde los festejos del Día Internacional del Tequila fueron cancelados así como la develación de una botella conmemorativa, todo esto provocando enojo en miembros de la Cámara Nacional de la Industria Tequilera y del Consejo Regulador del Tequila. **La Razón, P36**
https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/imagenes_26072024/26072024001048nc.pdf

Capitanes / Cierran filas

Cuando los señalamientos contra México son frecuentes como parte de las campañas a la Presidencia de Estados Unidos, en México las empresas globales y representantes del Gobierno entrante están cerrando filas. Ayer, el presidente y director general de Bayer México, Manuel Bravo, asumió la dirigencia del Consejo de Empresas Globales, que aglutina a las mayores empresas extranjeras con operación en México. Al evento acudieron como invitados Marcelo Ebrard, próximo Secretario de Economía y Alejandro Encinas, actual subsecretario de Comercio Exterior. **Reforma, P3**
https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/imagenes_26072024/26072024001200nc.pdf





Capitanes / Brindis olímpico

En medio del arranque de los Juegos Olímpicos de París 2024 no pueden faltar los brindis, pero sin comprometer la salud. Por ello cobra relevancia la participación de Grupo Modelo, al mando de Daniel Cocenzo, que es uno de los patrocinadores de la justa deportiva bajo la marca Corona Cero. Para el grupo cervecero, la incursión de su marca libre de alcohol en el mayor evento deportivo del año llega en un momento en el que los consumidores buscan más opciones de bebidas que no comprometan su salud y en fomento del consumo responsable. De acuerdo con estimaciones de Euromonitor Internacional en su estudio "La Cerveza en México", presentado el mes pasado, la tendencia en el consumo de cerveza sin alcohol se mantendrá en los próximos cinco años, por lo que las bebidas que los consumidores perciban como "más saludables" tendrán mayor demanda. **Reforma, P3**

https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/Imagenes_26072024/26072024001200nc.pdf

Capitanes/ Hornean el futuro

En donde los planes se cocinan a fuego lento es en Grupo Bimbo, que dirige Rafael Pamias, pues aunque los últimos resultados financieros apuntan a que sus ingresos fueron afectados por el mercado norteamericano, es precisamente en esa región donde se anticipa una mayor rentabilidad para los siguientes años. En el segundo trimestre del año las ventas en Canadá y Estados Unidos cayeron 6.6% anual a 45 mil 371 millones de pesos, principalmente por un entorno débil de consumo. Sin embargo, justo en Estados Unidos se registró el cierre de tres plantas que ya no entraban en los planes de Bimbo por su menor eficiencia respecto al resto de su portafolio. **Reforma, P3**

https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/Imagenes_26072024/26072024001200nc.pdf

Desde el Piso de Remates / T-MEC, urge mayor integración en Farma y en las API / Maricarmen Cortés

La Oficina de Representación Comercial de Estados Unidos (USTR) inició un nuevo mecanismo laboral de respuesta rápida, el número 25 desde el inicio del T-MEC, en contra de la empresa Impro México de Villa de Reyes, San Luis Potosí, de capital chino, fabricante de componentes para sectores de energía, salud, automotriz y agropecuario. El USTR resalta que el MLRR se activó tras una denuncia de la Liga Sindical Obrera Mexicana por supuesta violación a los derechos sindicales. **Excélsior, P4**

https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/Imagenes_26072024/26072024001392nc.pdf

A la Sombra

El mandatario se fue directo y se sinceró: "Una de las cosas que más lamento fue el fraude en **Segalmex**, porque era una nueva dependencia para apoyar a los productores del campo, muy parecida a Conasupo de los viejos tiempos, desde luego, buscando que no siguiera estos pasos de corrupción de Conasupo, pero con el propósito de ayudar a los productores. Entonces, en sus tiempos Conasupo fue muy combatida por los caciques, por los acaparadores, los 'coyotes', porque jugaba un papel de adquirir las cosechas el general Cárdenas creó los precios de garantía para los productos del campo y destruyeron por la corrupción a Conasupo. Pero no quiere decir que esa función no sea importante para apoyar





a los productores, entonces creamos esta dependencia, Segalmex, y por descuido, mala suerte, se corrompen funcionarios, y lo lamenté mucho. **El Sol de México, P2**
https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/Imagenes_26072024/26072024000514nc.pdf

Rozones / ¿Y Nacho Ovalle? /Redacción

Y fue el Presidente el que ayer admitió que el caso **Segalmex** lo considera como una mancha que se lleva su administración. "Una de las cosas que más lamento fue el fraude en Segalmex, porque era una nueva dependencia para apoyar a los productores del campo, muy parecida a Conasupo", señaló. Atribuyó a una situación de descuido y mala suerte que se dieran los desfalcos que han sido cuantificados en montos que oscilan entre los nueve mil y hasta los 15 mil millones de pesos. Ha dado cuenta el mandatario que antes de que concluya su administración se presentará un informe porque, también sostuvo, los responsables están en prisión. Por cierto que se ha informado que de 56 órdenes de aprehensión giradas, hay actualmente 10 personas en la cárcel. El que sin embargo ya la libró, nos hacen ver, porque nada de él se dijo, es Ignacio Ovalle, quien encabezaba la dependencia cuando ocurrieron las transas. Uf. **La Razón de México, P2**
https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/Imagenes_26072024/26072024000977nc.pdf

En privado / La caída del intocable/ Joaquín López-Dóriga

¿Mancha? López Obrador reconoció ayer como una mancha el fraude a **Segalmex** por 16 mil millones de pesos. Dijo que ya se recuperó el dinero y que todos están en la cárcel, lo que no es verdad. A su ex director y amigo, Ignacio Ovalle lo protege con un cargo en Gobernación. **Milenio Diario, P3**
https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/Imagenes_26072024/26072024001002nc.pdf

Signos vitales / Las tribulaciones de Segalmex / Alberto Aguirre

Para su amigo, Ignacio Ovalle Fernández, tuvo indulgencia a pesar de ser el responsable de uno de los fracasos más sonados del sexenio. Andrés Manuel López Obrador cree que una parvada de rufianes se aprovechó del experimentado servidor público. Y en el caso **Segalmex**, el daño al erario está comprobado: casi 15,000 millones de pesos. Las autoridades emprendieron acciones legales contra 22 funcionarios públicos, por su presunta responsabilidad en el desvío de recursos; hay 10 detenidos, pero el hombre que encabezaba Segalmex fue cobijado por el presidente. **El Economista, P 72**
https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/Imagenes_26072024/26072024000832nc.pdf

Agenda confidencial / Segalmex ¿descuido y mala suerte? /Luis Soto

El presidente Andrés Manuel López Obrador sorprendió a los productores del campo jodido y a los "agro yuppies" con dos anuncios espectaculares: El primero, la creación de **Segalmex**, que fue calificada como la "resucitación" de la Conasupo, organismo público descentralizado que el presidente Ernesto Zedillo "enterró" varios metros bajo tierra en 1999, después de haber descubierto que se convirtió en un nido de corrupción y cueva de ladrones. Los objetivos de Segalmex eran prácticamente los mismos que la antigua Conasupo: Coordinarse con otras dependencias del gobierno Federal para adquirir productos agroalimentarios a precios de





garantía (maíz, frijol, trigo...), en favor de productores y regiones; propiciar la venta, distribución y/o importación de fertilizantes y semillas mejoradas, y cualquier producto que contribuye a la causa de los pobres. **El Independiente, P5**

https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/Imagenes_26072024/26072024000442nc.pdf

Artículo / La mancha / Manuel J. Jauregui

Interesante observar cómo el Presidente saliente se mira a sí mismo, o más bien, cómo juzga a su administración. Por ejemplo, ayer reconoció que el megafraude en **Segalmex** constituye la "mancha" que se lleva de su administración. Más no reconoce que el fraudezote (reconocido en 20 mil millones de pesos) quedó mayormente impune y que escasamente un puñado de funcionarios están en la cárcel. Siendo una notable muestra de impunidad quien fue su Director, Ignacio Ovalle (ex funcionario, por cierto, de Carlos Salinas de Gortari, el villano favorito del amlato). **Reforma, P 9**

https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/Imagenes_26072024/26072024001158nc.pdf

Crónicas del adiós / Uno comete errores, uno está expuesto a equivocarse / Carlos Díaz Barriga

Hace balance: "Creo que he padecido poco de traiciones, no han tenido efectos nocivos... una de las cosas que más lamento fue el fraude en **Segalmex**... por descuido, mala suerte... pero se recuperó el dinero... yo diría que esa es la mancha que me llevo". No hay mención al descuidado ex director de esa institución, Ignacio Ovalle; el que en 1976 era director general del Instituto Nacional Indigenista También habla de los ministros de la Corte "traidorzuelos... uno comete errores, uno está expuesto a equivocarse... en esta tarea en este proceso de transformación se tiene que pagar cuotas de humillación". Habla de la lealtad "está en los sentimientos del pueblo". **Milenio Diario, P 10**

https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/Imagenes_26072024/26072024001021nc.pdf

Pepe Grillo / Es una mancha, pero / Pepe Grillo

Es cierto que los actos de corrupción en **Segalmex** son una mancha para el gobierno del presidente López Obrador, pero hay que reconocer que hay en marcha un operativo para evitar la impunidad y que los responsables, sin importar su cercanía al ánimo del presidente, encaren las consecuencias de sus actos. El dinero se recupera y la Función Pública no ha quitado el dedo del renglón. Ya prepara un informe detallado sobre el caso para antes que concluya el sexenio en el que se deslindan responsabilidades. Un organismo nuevo creado con todas las expectativas que, por falta de supervisión, mala suerte, no impidió que sus funcionarios se corrompieron. **La Crónica, P2**

https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/Imagenes_26072024/26072024000027nc.pdf





POLÍTICA

Da Biden golpe electoral: caen reyes del fentanilo

Faltando poco más de tres meses para las elecciones en EU, la Administración del demócrata Joe Biden dio ayer un importante golpe al tráfico de fentanilo, con la detención de dos de sus principales capos. El Fiscal General estadounidense, Merrick Garland, informó de la aprehensión en El Paso, Texas del cofundador del Cártel de Sinaloa, Ismael "El Mayo" Zambada, así como de Joaquín Guzmán López, hijo del otrora líder del grupo narcotraficante Joaquín, "El Chapo" Guzmán. **Reforma, P1**

https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/Imagenes_26072024/26072024001116nc.pdf

Abre Guatemala albergues a mexicanos

Cientos de chiapanecos que cruzaron la frontera para Guatemala y arribaron a cuatro comunidades del Municipio de Cuilco en una situación emocional crítica. El departamento de Huehuetenango ha recibido a los chiapanecos que huyen de la violencia en la región Sierra de Chiapas por la pugna entre los Cárteles de Sinaloa y Jalisco Nueva Generación. **Reforma, P1**

https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/Imagenes_26072024/26072024001159nc.pdf

Publica la Presidencia anexo del informe sobre Ayotzinapa; incluye un reporte del Ejército

El presidente Andrés Manuel López Obrador confirmó la reunión que sostendrá la próxima semana con los padres de los 43 normalistas desaparecidos. Sin embargo, este jueves, ante el posicionamiento crítico de un sector de éstos, subió en el portal oficial del Gobierno de México una parte del expediente que les remitió a los familiares en los primeros días de este mes. **La Jornada, P1**

https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/Imagenes_26072024/26072024001157nc.pdf

Van a la basura mi mil por vacunas y medicinas caducas

La falta de control en la entrada y salida de medicamentos, así como no dar seguimiento a las condiciones en las que se encontraban, provocó que medicinas y vacunas se echarán a perder, lo que implicó para Laboratorios Biológicos y Reactivos de México (Birmex) un gasto de mil millones de pesos para deshacerse de los productos que ya habían caducado. **El Universal, P1**

https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/Imagenes_26072024/26072024001388nc.pdf

